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Главное – научиться слушать 
и не отказывать в помощи

Вслед за реструктуризацией заводских подразделений 
претерпевает  соответствующие  изменения  и  структура 
профсоюзной  организации  ОАО  «ГАЗ».  Так,  работа  по 
созданию профсоюзной организации ООО «Автозавод «ГАЗ» 
началась еще в ноябре прошлого года.

-  Председатели  профкомов  производств  грузовых  и 
легковых  автомобилей,  прессово-рамного,  окрасочного, 
спецтехники  и  сборочно-кузовного  объединились  в  совет  и 
выбрали  меня  старшим,  -  рассказывает  председатель 
профкома  ООО  «Автозавод  «ГАЗ»  Юрий  Поликарпович 
Груздев. - Мы наметили кандидатуры в объединенный профком, 
обсудили структуру новой организации и решили остановиться на 
цеховой,  минуя  профкомы  производств.  При  таком  раскладе 
освобожденных  работников  становится  меньше,  зато,  как 
показывает жизнь, повышается их работоспособность. Из числа 
председателей цехкомов в каждом производстве были назначены 
старшие.  Именно  они  при  необходимости  должны  решать 
вопросы  с  управляющими  или  обращаться  за  помощью  в 
профком.  Учредительная  конференция  состоялась  в  феврале. 
Теперь в нашей организации более 12 тысяч человек.

- Кто ваши ближайшие помощники?
-  Мои  заместители;  по  общим  вопросам  бывший 

председатель профкома ПГА Виктор Николаевич Фильченков и 
возглавлявшая комиссию соцстраха бывший мой заместитель в 
ПЛА Людмила Федоровна Пушкина. Всего в профком избрано 25 
человек.  В  том  числе  все  председатели  цехкомов  (их  14), 
председатель  женсовета  Наталья  Васильевна  Варнакова, 
инструктор  по  культмассовой  работе  Ирина  Григорьевна 
Пуганова, физорг Валентина Павловна Смирнова, председатель 
совета ветеранов Виктор Алексеевич Лёзин. Работой комиссии по 
охране  труда  руководит  Галина  Александровна  Аленина,  по 
производству  -  заместитель  начальника  цеха  сборки  легковых 
автомобилей Юрий Алексеевич Антонов.

- У  вас  в  ПЛА  был  женский  клуб  «Надежда». 
Продолжает ли он свою деятельность?

-  Да.  Не  так  давно  им  проводился  вечер,  посвященный 
творчеству  Михаила  Юрьевича  Лермонтова.  В  нем  приняли 
участие представители всех производств. Было очень интересно. 
Программу  этого  мероприятия  культоргу  помогла  составить 
заведующая  библиотекой  (считаю,  работникам  подразделения 
очень повезло, что нам удалось сохранить в производстве этот 
очаг  культуры)  Ирина  Борисовна  Шарова.  Библиотекари 
помогают готовить не только вечера, но и команды для участия в 
интеллектуальных, творческих соревнованиях, например, в игре 
«АЗы наук».

- А еще у  вас  проводился турнир по мини-футболу 
памяти бывшего председателя профкома ПЛА Вячеслава 
Михайловича Кулагина. Сохранилась ли эта традиция?

-  Конечно.  Во  второй  половине  августа  за  кубок  будут 
бороться все цеха.

- Какие еще начинания распространились на всю профсоюзную 
организацию ООО «Автозавод «ГАЗ»?

- Вы бывали в музее ПЛА? В апреле открылся подобный музей и в ПГА. 
Теперь у нас два музея. Перед Новым годом проводился конкурс стенных 
газет, в котором также приняли участие все производства. А какими концер-
тами порадовали зрителей участники самодеятельности! Ирина Григорьевна 
Пуганова  со  своими  помощницами  Ольгой  Смолиной  и  Любой  Миклиной 
график  составили:  артисты  ПРП  поедут  в  окрасочное  производство, 
ансамбль  «Россияночка»  из  ПГА  -  в  ПРП...  Аппаратура  у  нас  в  одном 
комплекте, но нам дали машину, и все гастроли удались на славу. Зимний и 
летний спортивные праздники провели совместно. Участников было много, 
итоги подводили по цехам. Все призеры оказались из разных производств, а 
первенство в июне завоевал коллектив сборочного цеха №2. На турслет в 
начале  июля  выставили  5  команд.  Первое  место  по  ОАО  «ГАЗ»  заняла 
команда ПГА, потеснив прошлогодних лидеров из УКЭР.

- Когда  команды  выступают  порознь,  вы  за  кого  болеете? 
Наверное, ПЛА вам все же ближе?

-  Я  ведь,  когда  приехал  с  КамАЗа,  начинал  работать  в  ПРП, 
энергетиком  в  прессовом  №2.  Потом  цех  сборки-сварки  цельнометал-
лического  кузова  (теперь  он  относится  к  СКП)  выводил  на  проектную 
мощность,  можно  сказать,  от  первого  колышка.  Позднее  в  ПЛА-2  был 
начальником  цеха  сборки-сварки  кузовов  ГАЗ-3111(там  сейчас  окрасочное 
производство),  тоже  с  момента  его  зарождения.  И,  наконец,  избрали 
председателем профкома ПЛА... Так что все теперь родные! 

- В  чем  заключается  главная  особенность  руководства 
профсоюзным коллективом в отличие от производственного?

-  Самое  главное  для  профсоюзного  руководителя  -  научиться 
внимательно  слушать  людей,  знать  их  нужды и,  по  возможности,  никогда 
никому не отказывать в помощи.

- Юрий  Поликарпович,  какие  новые  проблемы  появились  у 
профкома  ООО  «Автозавод  «ГАЗ»,  если  сравнивать  с  работой 
профкома любого отдельно взятого производства?

-  Договоры  на  путевки  для  отдыха  работников  подразделения  и  их 
детей мне теперь

приходится  заключать  самому.  Сейчас  занимаемся  организацией 
ремонта помещений и закупки оборудования для профилакториев (у нас их 
два - в ПЛА и в ПРП).

- Их  услугами  пользуются  работники  всех  ваших  подразде-
лений?

- И не только наших, но и сервисного центра ремонта и технического 
обслуживания оборудования.

- А какая проблема поддается решению труднее всего?
-  Да вот с  выплатами по солидарной схеме загвоздка вышла.  Когда 

производства  объединились  в  000  «Автозавод  «ГАЗ»,  нашим  людям 
перестали перечислять деньги на пенсионные счета. То есть мы как новое 
предприятие  должны  заново  заключить  договор.  К  сожалению,  дело 
продвигается  туго:  седьмой  месяц  не  можем  оформить  документы. 
Получается, что работники ОАО "ГАЗ", с которыми мы трудимся бок о бок, 
этой  льготой  пользуются,  а  наши,  выпуская  основную продукцию,  нет.  Но 
добиваться надо, в этом и заключается работа профсоюза - действовать в 
интересах  членов  нашей  организации.  Валерий  Александрович  Бекетов 
(спасибо ему!) нас поддерживает. Думаю, все у нас получится.

Алла НОВИКОВА.
НА СНИМКАХ:
• Кубок памяти В.М.Кулагина капитану команды «Жильдун» В.С.Бочкареву вручает председатель профкома ПЛА Ю.П.Груздев. 2004 г.
• Команда КВН «Винт», занявшая в 2004 г. 3-е место. 

• Фото автора.
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